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财经

企业负债占GDP比重达107%
中国社科院副院长：高负债率预警实体经济

本周五起向个人

发行300亿国债
如遇调息不会停发

本报济南8月6日讯(记者
桑海波) 本周五起，财政

部将发行最大发行总额为300

亿元的储蓄式国债，面向个人
投资者发行。与往次不同，本期
国债如遇央行调息不会停发。

在最大发行总额的300亿
元中，3年期210亿元，票面年
利率4 . 76%；5年期90亿元，票
面年利率5 . 32%。发行期为8月
10日至8月19日。本期国债面
向个人投资者公开发行，投资
者可到中国工商银行、中国农
业银行、中国银行、中国建设
银行以及部分股份制商业银
行、城商行、农村商业银行等
营业网点购买。

前面发行的几期电子储
蓄国债，在发行公告发布以
后，均因遇到央行调息而停止
发行，让不少国债投资者不无
遗憾。记者了解到，本期国债
发行中，如遇金融机构人民币
存款基准利率调整，尚未发行
的本期国债不会停发。

本报讯 中国的资产负债表
尚属健康，中国政府不会出现如欧
洲国家的债务危机，但企业负债率
偏高，需要引起关注。中国社科院
副院长李扬在日前举行的中国
银行家论坛暨2 0 1 2中国商业银
行竞争力评价报告发布会上表
示，中国企业的负债占GDP比重
已达107%。

李扬指出，国家财政部的银行
存款达3万余亿元人民币，且存量
不断增加，说明赤字只是局部、少

数收支活动的结果，若将政府所有
盘子放在一起，实际上是盈利的。
但他对中国企业的高负债问题
深表担忧，指OECD(经合组织)
企业负债若占GDP的90%就很危
险，而中国 2 0 1 1年统计数据为
107%，故认为金融服务于实体经
济很重要，中国金融界近期必须
考虑的问题就是企业的高负债率
现象。

不过，在国家发改委投资研究
所战略室副主任、研究员王元京看

来，目前我国企业负债率到底是否
达到107%还需要考证，但是这个
数据也显示，我国企业负债存在一
定风险隐患。“之前民间中小企业
贷款出现失控局面，企业负债率较
高，在未来投资中需要对企业债务
风险进行更好的防范。”

“从金融的角度来看，金融体
系不能单纯追求利润和回报，而要
真正对实体经济做出自己的贡
献。”中国人民银行金融研究所研
究员谭雅玲表示，信贷对于大型国

有企业的过度集中扭曲了行业和
产业的均衡发展，对于信贷投资政
策将产生不利影响，应当加强对中
小企业以及新兴产业等对症投资
的投放力度。

王元京同时表示，按照他的判
断，当前我国企业负债的风险并
没有处在不可控制的边缘，一些
大项目投资应该不会受到影响，
未来投资对经济拉动的作用将会
依然存在。

(据《证券日报》)

航空煤油价格

每吨上调近百元

本报讯 连续3个月下跌
的国内成品油价格，本月或将
迎来全面上调，其中航空煤油
结算价格日前已率先上涨。

根据国家发改委的《关于
公布2012年8月份航空煤油进
口到岸完税价格通知》，中石
油和中石化分别于8月2日、3

日上调了8月份航空煤油结算
价格，上调幅度约为1 . 4%。

上个月，国产航空煤油的
综合采购成本价刚刚大幅下
调740元/吨，当时也是国产航
空煤油今年以来的第三次下
调。金银岛分析师李亚丹表
示，航煤价格机制已完全与国
际接轨，紧跟国际油价走势，
这次涨价就反映了国际油价
近期的上涨态势。

不过，多位行业分析人士
对记者指出，即使8月的航油
价格每吨上调近百元，但与去
年同期相比依然便宜约12%，
而目前又处于全年最盈利的
暑期旺季，因此对航空公司的
盈利来说影响更大的将是客
座率和票价水平。

(据《第一财经日报》)
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在很多行业抱怨

今年经济不景气时，

全国最大的白蜡种植

基 地 和 买 卖 集 散

地——— 滨州市惠民县

皂户李镇却是一片生

机勃勃的景象。“今年

的苗木价格是去年的

三倍，平时被当成柴

禾烧的树枝一斤都卖

60元。”这让从事苗木

生意的皂户李人过上

了好日子，镇上小轿

车穿梭，就连在这个

行业摸爬滚打了三十

多年的人都感慨，“从

不敢想。”

今年价格是去年的三倍：

“苗木就是金子”

5日，记者来到滨州市惠民县
皂户李镇，路边不时见到树木被拦
腰折断，台风“达维”惹祸的铁证历
历在目。但走过一条水泥路，来到
皂户李镇的白蜡育苗基地，葱绿的
树苗迎风招展，看不出台风刚刚离
去的痕迹。

“这是白蜡2号品种，抗旱、耐
盐碱、抗风，可以做练武术的棍子，
适合北方生长。”皂户李镇党委书
记宋全星告诉记者，作为全国最大
的白蜡种植基地和买卖集散地，惠
民的白蜡销售范围南到广州，西到
吐鲁番，北到内蒙古。今年行情好，
老百姓都过上了好日子。用滨州市
大乔木基地经理李汝芝的话说，

“今年的苗木是长在地里的金子。”
李汝芝是皂户李镇最早从事

苗木繁育的人，干这一行三十多年
了。“从没碰到这样好的行情。”

据李汝芝说，他所在的皂户李
镇前找李村，120户几乎家家户户
繁育苗木，光小轿车就有100多辆，
有的户一家好几辆，没买的也是因
为家里没有年轻人，没人开。

在黄三角惠民苗木大市场，记
者看到了更惊奇的一幕，许多私家
车打开后备箱搬出一捆捆树枝，放
在秤上论斤称，一斤40元-60元不
等。这种景象，当地林业部门的专
业人士都从来没见过。

惠民县人大常委会副主任张秀
葵是林业部门技术出身，她告诉记
者，以往都是数枝上的芽，一个芽卖
多少钱，今年因为交易量太大，数不
过来，只好论斤称。原本拿来当柴禾
的树枝，今年都成了值钱的宝贝。

惠民县弘邦景观苗木公司经理
李灵龙告诉记者，在这个市场上，每
天都有一百五六十辆车交易，一车拉
300多斤，价值一万多元。尤其是晚上
6点到10点，早上4点半到7点，车水马
龙，老百姓都来卖芽。

李灵龙说，今年的价格是去年
的3倍，客户量也是去年的3倍。“去
年七八毛的小苗，今年卖2 . 2元。去
年10月落叶时客户才陆续咨询，今
年现在就开始预订。”

催生强大的嫁接行业：

女人赚钱，男人看家

红火的苗木繁育市场，催生出
一个强大的嫁接行业。皂户李镇也
出现了一个怪现象，女人外出嫁接
赚钱，男人在家看孩子。

宋全星说，嫁接是个细致活，
就像绣花一样，皂户李镇的女人们
嫁接成活率高，在业内打出了名
气。“现在，皂户李镇至少有8000多
人在外嫁接，在济宁、淄博、江苏等
地都有，80%是女性，这造成了我们
镇一个独特的现象，女人外出嫁接
挣钱，男人在家看孩子。”

皂户李镇镇长管林刚介绍说，
嫁接一个芽两毛钱，快手一天可以
嫁接2200个，速度一般的可以嫁接

1500个，一天最少挣300元，出去嫁
接的人员人人都是月入万元。

问及今年行情火爆的原因，李
汝芝说，这离不开整个国家宏观政
策。“现在，各地都相当重视绿化，
城市园林、农村环境美化都进行得
如火如荼，需要大量的苗木。”

李灵龙说，还有一个重要原
因，就全国范围来讲，10年前繁育
的苗木基本都卖完了，现在正好处
在一个断档期，需求量大增。

还有知情人士讲，现在房地产
市场不景气，很多房地产老板都投
资建苗圃，因为树越大越值钱，他
们一方面做专项投资，另一方面也
为房地产回暖做储备。

采访结束后，在离开的路上，
李汝芝特意给记者打了个电话，

“皂户李的苗木产业发展离不开政
府的扶持，今年春天，镇政府出资
给我们修路。原来客户来都嫌路坑
坑洼洼难走，现在运输效率明显高
了。”宋全星说，政府投资218万元
修了一条5 . 7公里的路，贯穿整个
苗木繁育基地。

据了解，在今年5月的首届黄
河三角洲绿化苗木博览会上，交易
额超过了8000多万元，白蜡之乡在
这个经济不景气的年度，收获了沉
甸甸的金色。

绿绿化化热热带带动动苗苗木木经经济济
一一斤斤树树枝枝卖卖到到6600元元
本本报报记记者者 刘刘红红杰杰 实实习习生生 陈陈伟伟

在黄三角惠民苗木大市场，一捆捆树枝放在秤上论斤称。 刘洪杰 摄
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